

Algé Crettol, consul général à Bordeaux

Du vin valaisan dans les valises

par Véronique Salamin

Nommé consul général, Algé Crettol s'est établi à Bordeaux en automne 2000. Une ville que ce fils de vigneron valaisan apprécie tout particulièrement.



Algé Crettol (à droite), a été intronisé dans l'une des seize confréries bachiques du Grand Conseil du Vin de Bordeaux: la Connétablie de Guyenne de L'Entre-Deux-Mers, dont le vice-Grand Maître est le Suisse Armand Schuster, propriétaire-viticulteur du Château Montlau (à gauche).

En automne 2000, Algé et son épouse Francine (née Vocat) de Mollens posent leurs valises à Bordeaux où le Randognard est nommé consul général de Suisse. De bon augure pour ce fils de vigneron à qui les vignobles bordelais rappellent des souvenirs d'enfance: «Lorsque ma mère m'emmenait dans notre première vigne, à Darnona, que je sentais l'acidité du raisin vert défendu ou la joie de mon père à faire notre vin.» Algé Crettol possède toujours, à Loc, une parcelle de vigne que son père et son beau-frère travaillent en son absence. «Et partout où j'ai été en poste, j'ai toujours veillé à avoir une réserve de vins suisses et valaisans à la maison pour les faire partager à mes hôtes.»

Si la poésie des crus bordelais fascine Algé Crettol, les vins valaisans le séduisent également:

In autumn 2000, Algé and his wife Francine (née Vocat, from Mollens) settled down in Bordeaux where the man from Randogne was appointed Swiss General Consul - something quite auspicious for this grape-farmer's son to whom the vineyards in Bordeaux brought back childhood memories: "When my mother took me to our first vineyard, at Damona, and I could sense the acidity of the forbidden green grape or the joy which my father derived from making our wine." At Loc, Algé Crettol still possesses a plot of vine-plants which his father and his brother-in-law tend during his absence. "And wherever I have been posted, I have always taken care to keep a stock of Swiss and Valais wines in my cellar so as to be able to offer them to my guests." While the "poetry" of vintages from Bordeaux fascinates Algé Crettol, wines from

Varsovie, Sao Paulo, Yaoundé, Alger, Lyon, Tunis... Algé Crettol sillonne le monde depuis plus de trente ans. Une carrière de diplomate dont il n'avait jamais osé rêver: «Adolescent je me voyais plutôt dans l'hôtellerie sur le Haut-Plateau».

Warsaw, Sao Paulo, Yaunde, Algiers, Lyon, Tunis, ... Algé Crettol has been travelling around the world for over thirty years, a diplomatic career he never dared to dream of. "As a teenager, I imagined I would more likely go in for the hotel business on the Haut-Plateau."

«Dans les spécialités de blancs, ma préférence va à la petite arvine qui déploierait 13'000 arômes...»

Cinq fois la Suisse

Promouvoir la Suisse culturelle, économique et commerciale est l'une des nombreuses tâches d'Algé Crettol à Bordeaux. Avec son équipe de sept personnes, le consul général de Suisse veille aussi aux intérêts de quelque 11'200 compatriotes immatriculés dans cet arrondissement consulaire qui s'étend sur vingt-neuf départements français et couvre une superficie équivalant à presque cinq fois la Suisse! Lorsque son travail le lui permet, Algé Crettol et son épouse retrouvent en Suisse leur famille et leurs enfants Vivian (29 ans) et Albin (27 ans) installés à Genève. Le Randognard ne manque pas non plus de rallier Crans-Montana, «le berceau de mon enfance», pour lequel il formule aujourd'hui quelques vœux: «Une ou deux belles tables étoilées au Michelin, une route de contournement avec de grands parcs de stationnement périphériques et de vraies rues piétonnes...» Très attaché à la Suisse, même s'il déplore «son isolationnisme et ses effets pervers à l'heure de la mondialisation», Algé Crettol n'en espère pas moins vivre longtemps à Bordeaux. «Les Bordelais, comme les Valaisans, paraissent de prime abord un peu distants, mais sont très hospitaliers.»

the Valais bring him just as much delight. "Among white wine specialities, my preference goes to Petite Arvine which seems to unfurl 13,000 aromas..."

Five times Switzerland

Promoting cultural, economic and commercial Switzerland is among Algé Crettol's many tasks in Bordeaux. With his team of seven, the Swiss General Consul looks after the interests of some 11,200 compatriots registered in this consular district stretching over twenty-nine different French départements and covering an area equivalent to almost five times Switzerland! Work permitting, Algé Crettol and his wife return to Switzerland to visit their family and their children Vivian (29) and Albin (27) residing in Geneva. Nor does the Randognard fail to come to the Haut-Plateau, "the cradle of my childhood", for which he expresses a few wishes: "One or two restaurants boasting Michelin stars, a bypass road with vast outside car parks and real pedestrian streets..." Very attached to Switzerland, even though he deplores "the perverse effects of its isolationism in these days of globalisation", Algé Crettol still hopes to go on living for a long time in Bordeaux. "The people of Bordeaux, like those from the Valais, appear at first to be rather aloof, but are in fact very hospitable."